

et répétées. Après une heure d'efforts infructueux, nous remîmes au soir pour tenter la réduction de nouveau et par d'autres moyens, s'il était nécessaire. Vers six heures du soir, nous recommençâmes le taxis en mettant les membres inférieurs à angle droit avec le tronc. Après une vingtaine de minutes d'essai, ne pouvant réussir, nous eûmes recours à l'aspirateur. Nous introduisîmes le trocart No 2, dans le centre de la tumeur. Celle-ci diminua graduellement pendant les premiers temps ; mais cette diminution s'étant arrêtée, nous fîmes, en deux autres fois, obligés de donner au trocart une direction différente, en le passant dans d'autres parties de l'intestin compris dans la tumeur. L'aspirateur soutira des gaz et des mucosités sanguinolentes en petite quantité. La hernie se trouvant après cela dégorgée et ramollie, nous essayâmes de nouveau le taxis, en relâchant les muscles du bassin et de l'abdomen. Après une heure de travail, nous eûmes enfin le plaisir d'entendre le bruit particulier annonçant la réduction. La malade subséquemment eut peu de fièvre et de réaction, à cause, sans doute, de son âge et d'un état de faiblesse habituelle.

Après une douzaine de jours, cette patiente était dans un état de santé satisfaisant. Je quittai alors le service de l'hôpital. J'ai appris depuis, qu'après cette époque, elle commença à éprouver dans la région inguinale une sensibilité qui augmenta pendant cinq jours. Il en résulta un abcès qui se fit une issue à travers la paroi du vagin. La femme, en se mettant sur le vase, sentit l'abcès s'ouvrir et se vider d'un jet. La malade se trouvait alors sous les soins de notre ami, le Dr. Grenier qui voudra bien nous donner un compte rendu plus détaillé de cette complication. La guérison a été parfaite. A quel tissu faut-il attribuer cette inflammation et cet abcès ? Probablement à une partie circonscrite du péritoine transpercée par l'instrument et non à l'intestin qui a toujours bien fonctionné à part quelques jours, parce qu'il était pressé par le sac de la suppuration.

L'application de l'aspirateur dans les cas de hernie, est donc justifiable, et même, elle est la seule indiquée dans un certain nombre de cas. Il faut toutefois agir judicieusement et avec prudence ; car on peut s'attendre à des insuccès, si cet instrument est employé pour tous les cas indistinctement. Mais, là où l'usage de l'aspirateur est plus général, c'est dans les cas de collection de liquides ou de gaz dans les cavités naturelles ou dans les tissus. Par ce moyen l'extraction de ces produits se fait sans danger pour les patients. J'ai eu occasion d'en faire l'expérience dans un cas d'hydarthrose du genou. A la suite d'une seule application, il y eut un retour rapide de l'article à l'état normal, guérison que je n'avais pu obtenir par une médication interne et externe de plusieurs mois.

L'aspirateur peut aussi être employé comme pompe à estomac.